



A mediodía comenzó el acto en homenaje a Pablo Neruda. Frente a su tumba se reunieron personas de todas las edades.



Algunos autores leyeron sus obras. El ambiente se iba poniendo al rojo y ya se escuchaban consignas del ex Partido Comunista.

Pablo Neruda Aún Está en el Corazón de Chile

● Homenaje en el Cementerio General culminó en manifestación por Recoleta que se disolvió pacíficamente. Cerca de mil personas llegaron hasta la tumba del poeta.

Con una marcha por Recoleta de unas mil personas y sin incidentes terminó el homenaje que se le rindió ayer al poeta Pablo Neruda, en su tumba del Cementerio General.

Los manifestantes trataron de detener el tránsito de la locomoción colectiva, pero fracasaron las veces que intentaron hacerlo. A la vez, gritaban consignas en contra del Gobierno y en apoyo al disuelto Partido Comunista.

La columna de personas, mientras se apreciaba la ausencia absoluta de Carabineros en varias cuadras a la redonda, se fue adelgazando a medida que se acercaba al centro de Santiago. A la cabeza, algunos jóvenes portaban un lienzo en que se leía: "Ellos no han muerto, viven en la voz del pueblo".

Atrás iban quedando rayados los letreros de las avenidas y murales del cementerio con consignas políticas y con el nombre del premio Nobel por todos lados. También se detuvieron frente a la tumba del folclorista Víctor Jara, donde aprovecharon de vociferar sus lemas.

El homenaje comenzó pasado el mediodía, cuando llegó Matilde Urrutia viuda de Neruda a la calle

Méjico del camposanto. Decenas de personas se encontraban reunidas ya en el lugar, acompañadas de varios correspondentes extranjeros. Los primeros asistentes desplegaron una bandera del disuelto Partido Comunista en los nichos. Otros venían preparados con altavoces.

El "maestro de ceremonias" era un integrante de la agrupación denominada "Colectivo de Escritores Jóvenes", organizadora del acto. Este se dedicó a leer trozos de la obra del vate y anunciar a quienes se presentaban.

Había, en primer lugar, como representante de la Coordinadora Nacional Sindical, Domingo Antúnez, quien precisó que "los trabajadores no podemos estar ausentes de estos acontecimientos, al igual que todos los del país".

Y portando un lencero para identificarse, la Asociación Gremial de Educadores de Chile, a través de uno de sus integrantes, hizo llegar su mensaje: "Su ejemplo nos sigue inspirando. Más que su obra, su pensamiento. Neruda permanecerá imperecederamente en el seno de nuestra sociedad".

La Organización de Mujeres de Chile puso énfasis en el apoyo a Matilde Urrutia.

Mientras tanto, gritos en favor

de las ex Juventudes Comunistas interrumpían los discursos. Nombres de ex autoridades del régimen de la ex Unidad Popular eran coreados a cada instante por los asistentes.

Un osado escaló las tumbas para, con un "spray", escribir en rojo "Compañero Neruda, el pueblo te saluda". Aplausos comunistas típicos denunciaban a los autores, mientras el calor se hacía cada vez más insostenible. Para finalizar, después de varios poemas que leyeron los asistentes, un vecino del barrio, Raúl La Legua, prendió un encendedor disertó e instó a fumar —entre otras cosas— hasta que se le construya un monumento a nuestro poeta nacional". Siguió "La Batucana", quien no se quedó atrás con sus versos.

Los manifestantes abandonaron

el Cementerio General en una improvisada columna de manifestantes que se disolvió pacíficamente.

A las 20.30 horas, en el Instituto Miguel León Prado, también se realizó un homenaje, a cargo de Miguel Davagnino. Arturaron Cepeda se presentó el diaparama "Alturas de Machu Pichu", de Jorge Iannizzewski. También participaron Lilia Santos, Pedro Sánchez, Inés Moreno y Vicky Larraín. Cerró el acto el grupo Amantó.



La AGECH, Asociación Gremial de Educadores de Chile, señaló que "permanecerá siempre con nosotros".

Pablo aún está en el corazón de Chile. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pablo aún está en el corazón de Chile. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)